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Предложена и реализована новая схема волоконного ВКР-лазера 
со случайной распределённой обратной связью за счёт обратного рэлеев-
ского рассеяния в коротком световоде [1, 2]. Получена рекордная абсо-
лютная эффективность (около 70 %) генерации стоксовой волны (1.3 мкм) 
при мощности оптической накачки ~10 Вт на 1.1 мкм. Генерируемое из-
лучение не содержит модовой структуры в спектре, что имеет большие 
перспективы при создании мощных лазерных источников для примене-
ний в низкокогерентной томографии и лазерных дисплеях.  

Данные результаты вошли в обзор Physics Reports [3] и список ос-
новных достижений по оптике в 2014 году по версии OSA [4]. 

A new scheme of the Raman fiber laser has been proposed and realized: 
it operates via random feedback induced by Rayleigh backscattering in a short 
fiber [1, 2]. A record-beating absolute optical efficiency (about 70 %) has been 
obtained for generation of the Stokes wave (1.3 μm) at ~10 W power of optical 
pumping at 1.1 μm. The spectrum of generated radiation is modeless, which 
offers great advantages in the development of high-power laser sources for ap-
plications in low-coherence tomography and laser displays. These results are 
included in the review in Physics Reports [3] and in the OSA nomination for 
main achievements in 2014 in optics [4]. 
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